



Jahresbericht 2018

CHAY YA SCHWEIZ

Namaste! Namaskar!

Gerne präsentieren wir Ihnen den zweiten Jahresbericht von Chay Ya Schweiz.

Im letzten Jahresbericht haben wir darüber informiert, dass sich das Chay Ya Netzwerk, bestehend aus Organisationen in Österreich, Nepal, USA und der Schweiz, intensiv damit auseinandergesetzt hat, wie die Zusammenarbeit erfolgen soll. Zudem haben wir ausführlich zukünftige Strategien und Projekte diskutiert.

Im Frühling 2018 besuchte die Präsidentin von Cha Ya Schweiz, Karin Gasser, Dolpo im Nordwesten Nepals, wo auf 4300 Meter über Meer die Internatsschule liegt, welche wir unterstützen.

Anlässlich eines Charity-Dinners stellten wir die Tätigkeiten des Vereins vor, und es entwickelten sich daraus nützliche Kontakte, Inspirationen und weitere Projekte. Wir konnten im Berichtsjahr unser Netzwerk weiter ausbauen und wertvolle Partnerschaften eingehen.

Dank institutionellen und privaten Spenden ist es uns möglich, vielfältige Projekte in Nepal zu finanzieren und damit vielen Menschen Zugang zu Bildung, Nahrung und Gesundheitsversorgung zu ermöglichen.

Der Vorstand bedankt sich für Ihr Interesse an unserer Arbeit und Ihre Unterstützung und wünscht Ihnen eine spannende Lektüre!

Mit herzlichen Grüßen,
Karin Gasser



Gruppe von Schulmädchen in Chharka Bhot



Vorstand

Im Berichtsjahr setzte sich der Vorstand aus sechs Personen zusammen (von links nach rechts):

Dr. Anja Bundschuh,

Strategien und Kommunikation

Dr. med. Sandra Leupin,

Beratung in medizinischen Belangen

Karin Gasser,

Gründerin und Präsidentin

Martin Gutmann,

Konzept- und Managementfragen

Heera Bal Gurung,

Kulturelle Vermittlung

Die Buchhalterin **Barbara Seydoux** ist per 31. 12. 2018 aus dem Vorstand ausgetreten. Wir danken ihr herzlich für die geleistete Unterstützung.

Wir sind Menschen mit unterschiedlichen beruflichen Hintergründen und Erfahrungen. Uns eint der Wunsch, in Nepal etwas zu bewirken. Wir arbeiten alle ehrenamtlich für den Verein.

Reise nach Dolpo – Bericht von Karin Gasser

Im Frühling 2018 reiste ich nach Chharka Bhot gemeinsam mit zwei Personen von Chay Ya Nepal und einem Volontär von Chay Ya Österreich. Chharka Bhot liegt auf 4300 m. ü. M. in Dolpo, einer der entlegensten Regionen Nepals.

Von Kathmandu erreichten wir nach zwei Inlandflügen Juphal, den Ausgangspunkt unseres Trekkings. Die Route nach Chharka Bhot ist sehr abwechslungsreich und führte uns auch über einen 5000 Meter hohen Pass. Insgesamt legten wir in zehn Tagen 165 Kilometer zurück und bewältigten auf dem Hin- und Rückweg je etwa 2500 Höhenmeter.

Chharka Bhot ist ein wunderschönes Dorf mit vielen tibetischen Einflüssen. Beeindruckend ist, wie die Leute in dieser kargen Landschaft leben.

Hier entsteht zurzeit eine Internatsschule, ein von Chay Ya Österreich und Schweiz und weiteren Organisationen gemeinsam finanziertes Projekt. Mit dem Bau des Internats soll auf Wunsch der Dorfbevölkerung die Abwanderung der Kinder in die grossen Städte vermieden und damit auch der Erhalt von Sprache und Kultur gefördert werden.

Chay Ya Schweiz finanzierte den Bau des Gewächshauses, und anlässlich unserer Reise durften wir dem ersten Spatenstich beiwohnen.

Übergabe von Schulmaterial in Chharka Bhot



Später im Jahr erreichten uns Fotos, welche erntereifes Gemüse zeigten.

Wir blieben insgesamt drei Tage in Chharka Bhot, feierten zusammen mit der Dorfbevölkerung den Bau der ersten Schulzimmer und verteilten Kleider und Schulmaterial. Wichtig waren die zahlreichen Gespräche mit den Bauverantwortlichen der Internatsschule sowie mit Vertretern aus dem Dorf, welche uns die oft sehr schwierigen Lebensumstände in der kargen Landschaft näherbrachten.

Die Internatsschule soll spätestens 2020 fertig erstellt sein und bietet damit neu 120 Kindern die Möglichkeit, in ihrer gewohnten Umgebung zur Schule gehen zu können.

Nun planen wir ein neues Projekt in Chharka Bhot: ein Wasserversorgungssystem. Es soll die permanente Versorgung des Dorfes mit Wasser sicherstellen und damit der Bevölkerung bessere hygienische Bedingungen ermöglichen. Zudem wird es die Bewässerung der Felder erleichtern.

Dorfbevölkerung beim Bau der Internatsschule



Sicht auf Chharka Bhot, im Hintergrund die Schule



Charity-Anlass



Am 28. Oktober 2018 fand der erste Chay Ya Charity-Anlass statt. Im Restaurant SANSar in Bern konnten gut 30 Gäste Momos und Dhal Bhat, zwei typische nepalesische Gerichte, geniessen. Ein kurzer Vortrag von Karin Gasser mit Informationen über den Verein und das Projekt in Chharka Bhot rundeten den Anlass ab. Der Erlös ging vollumfänglich an den Internatsbau in Chharka Bhot.

Wir danken allen Besucherinnen und Besuchern für den tollen Abend und das Interesse!



Jahresrechnung 2018

	Einnahmen CHF	Ausgaben CHF
Einnahmen aus Spenden	18'890.85	
Erlös aus Charity-Dinner	892.80	
Einnahmen aus Mitgliederbeiträgen	600.00	
Erlös aus Weihnachtsaktion	1'127.00	
Überträge an Chay Ya Nepal u. a. für den Bau der Internatsschule in Chharkha Bhot		11'350.00
Total Gebühren		128.50
Total Ausgaben Drucksachen		535.91
Total	21'510.65	12'014.41
Gewinn		9'496.24

Gönnerinnen und Partner

Wir danken allen privaten Spenderinnen und Spendern für ihre finanzielle Unterstützung.

Weiter danken wir den Institutionen und Organisationen Dr. Ernst-Günther-Bröder Stiftung, holz pur, inside flow bern und open yoga, welche uns finanziell unterstützten und damit beigetragen haben, dass die Internatsschule in Chharka Bhot schon bald 120 Kindern eine Schulbildung ermöglicht.



inside flow bern
Pascale Kreienbühl



Kontakt und Spendenmöglichkeiten



Wir sind unter folgender Adresse erreichbar:

Chay Ya Schweiz
c/o Karin Gasser
Segantinistrasse 10
3006 Bern
karin.gasser@chay-ya.ch

Spenden und Mitgliedschaftsbeiträge können auf folgendes Konto entrichtet werden:

Postfinance IBAN:
CH21 0900 0000 6147 2058 4
BIC: POFICHBEXXX
Konto Nummer: 61-472058-4

Auf unserer Homepage www.chay-ya.ch finden Sie ausführliche Informationen zu unserem Netzwerk und den Projekten. Neuigkeiten und Hinweise auf Veranstaltungen werden ebenfalls auf der Webseite publiziert.

Chay Ya Schweiz wurde 2016 als gemeinnütziger Verein anerkannt. Damit sind Spenden von der Steuer absetzbar.

